

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono 70

Año XIII

Martes 2 de Mayo de 1911

Núm. 3.528

Madrid

FANTASÍAS DEMOCRÁTICAS

En realidad no se sabe gran cosa en cuanto al fondo del proyecto de ley sobre transformación ó supresión del impuesto sobre consumos que, según parece, se vá á sacar ó está sacándose estos días el señor Rodríguez de la Cabaña.

Recordemos algunos precedentes. El jefe del gobierno, á fuer de halagador de la plebe, manoseó en la oposición y ha manoseado igualmente desde el poder ese peliagudo asunto. Que deseara resolverlo es indudable. Que no lo resolviera, lo tengo por indiscutible. Si tuviera la receta se la habría facilitado, que tiempo le sobraba para hacerlo durante más de un año al señor Cobián. Que no la tenía, lo demuestra la ley de exacciones locales, que quedó medio hilvanada en el telar legislativo y que en resumen de cuentas era y sigue siendo como un tizeretazo dado á la hoja de la ley de administración local, de Maure, que contenía los epígrafes de las materias que podían ser objeto de impuesto por parte de los municipios. Cobián no dijo nunca que se propusiera suprimir los consumos. Sus aspiraciones eran otras: dar medios á los ayuntamientos para que acometiesen la supresión ó la transformación, lavándose las manos el Gobierno. Y con realizar ese propósito se daba por contento el señor Canalejas.

Pero don Tirso es hombre de más arranque ó de más despachadera, cosa, después de todo, que se había demostrado ya hace años, en una interpelación ruidosa, tras de la cual, solo en España puede explicarse que quien fué objeto de ella, haya vuelto, siquiera sea después de ocho años, á dirigir la Hacienda pública; y porque tiene arranques ó despachaderas de tal calibre es por lo que don Tirso se ha permitido ir más lejos que su antecesor, anunciando que pesaba la fórmula maravillosa para quemar de una vez legalmente por supuesto, los pinchos y los fieltros.

El procedimiento lo dejó entrever el presidente cuando dijo: «todos los ministros gastan para llevar á la práctica sus ideas; natural es que yo gaste para poner en obra las mías. Con lo que cuestan un par de acorazados, podremos resolver el problema». Lo que en plata quería decir: El ministro de Hacienda, escaró de un lado unos millones más y consentirá en que de otro se cobren unos millones menos. Nosotros nivelaremos el «déficit» municipal.

Amedida que se acerca la reapertura de las Cortes y la presentación del correspondiente proyecto de ley, ya teniendo nuevas traducciones el pensamiento ministerial, y la última que corre es ésta: la reforma será parcial, por etapas, y menos extensa de lo que se había supuesto. Ahora se tapará la boca á media docena de espitales de provincias, á las más temibles ó inquietas, y en presupuestos sucesivos se les irá tapando á las otras.

Para creer que se proyecta tal disparate, habrá que verlo. No es posible que nadie se atreva á proponer que una parte del dinero de la nación se emplee en beneficio de unas capitales, con daño y sin ventajas de las otras. Entregar unos millones, ó consentir en no

recaudar unos millones en Madrid, Valencia, Sevilla, por ejemplo, para que estas resuelvan el problema de consumos, justificaría la sublevación de las demás. Pues esto, ó algo así, es lo que parece que ha discurrido don Tirso. Sorpresa grande será la de muchos, si de semejante castre sale algo mejor. Muchos años llevamos de testigos de la política madrileña, y en verdad, en pocos hombres hemos visto que se den, más espléndidas que en el ministro de Hacienda la presunción y la vulgaridad. ¡Ah! y la ocjería también: porque á don Tirso, mejor que al pobre magistrado, á quien disparó la flecha en una sesión memorable el bondadoso y bien intencionado señor Sánchez de Toca, puede decirsele: «El silencio ha sido oro para su señoría».

Miguel Peñafiel.

XXII Congreso Internacional Eucarístico

Por las noticias, aunque breves, que se han comunicado desde este católico diario, conocen ya los lectores el grandioso y extraordinario acto, que dentro de no mucho tiempo ha de tener lugar en Madrid.

A él llaman los vigilantes Prelados á sus amados diocesanos, les animan y enervorizan para que acudan llenos de fé, plétóricos de amor, saturados de fervido entusiasmo á hacer pública y solemne profesión de fé católica.

No se oculta en verdad, á la alta penetración de los lectores la importancia y trascendencia suma, que revisten semejantes reuniones en medio de una sociedad metalizada, sin ideales, sin más fines superiores que la satisfacción de mezquinos apetitos, la hartura de groseros deleites, y la consecución de bienes con los que se sueñan comprar la felicidad, extirpar los sufrimientos y... conjurar si pudieran las ideas de ultratumba que como sombras les persiguen en sus peregrinaciones por los campos del error y de la maldad.

La impiedad se enseñorea, la blasfemia, catarata de negra espuma brota de los encenagados corazones de gente sin conciencia, las más venerandas instituciones están denigradas por la charla criminal de los enemigos del sobrenaturalismo. En medio, pues, de esta sociedad, de esta configuración de pasiones, de esta avenida de la impiedad, de este desbordamiento del mal es esfuerzo de titanes, obra de valientes colosos el reunir en apretado haz á nacionales y extranjeros para pregonar juntos, al unísono, á una sola voz, no ante España solo, sino ante el mundo creyente y no creyente la fé que anidan sus almas, el amor que albergan sus corazones á Jesús Sacramentado, amor de sus amores, Salvador, á un precisamente de aquellos que cual cobardes Longinos atraviesan su costado cuando pronuncia palabras de perdón.

Estas Asambleas ó Congresos no tiene por objeto el definir verdades que hay que aceptar como artículos de fé. Esto es propio del Concilio. No son tampoco reuniones á las que acuden maestros del buen decir, los magos de la palabra, para admirar al mundo con los portentosos partos de su inteligencia, no: el fin es estudiar los medios prácticos que han de dar vida á una sociedad que muere, levantar y sacar del marasmo angustioso en que yace sepultado un pueblo, el reunir los des-

perdigados elementos en un punto céntrico adonde todo converge, en Jesús Sacramentado que es centro de unidad. *Centrum unitatis.*

Córdoba, pues, que es creyente, que así conserva el legado de venerandas tradiciones de sus antepasados, que posee y corre por sus venas la sangre de ilustros mártires, acudiré á Madrid, para unir su voz con los que aclaman á Jesús Sacramentado.

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE ANOCHE

Presidió el señor García Martínez, y aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar la recepción y liquidación de las obras realizadas en el edificio que ocupa el Laboratorio municipal de higiene y la moción referente al cumplimiento del Precepto Pascual por los reclusos en la cárcel pública.

Adquirir 68 uniformes de verano con destino á la guardia municipal.

Reparar con losetas de cemento el cerrado de las casas números 10, 12 y 14 paseo de la Victoria.

Aprobar el presupuesto relativo al traslado de la fuente de la Puerta de Gallegos á la plaza de Aladrosos.

Autorizar á don Mateo Márquez, don Manuel García Lovera y don Antonio Morales Gutiérrez, para realizar diferentes obras.

Gratificar á Ginés García Castro con 10 pesetas, el servicio que prestó el 17 de Diciembre último, sacando un cadáver del río Guadajoz.

Aprobar el nombramiento de sepulturero del cementerio de San Rafael, hecho á favor de José Saavedra Bueno.

Aprobar la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes y las cuentas favorablemente censuradas por la Comisión de Hacienda.

Después se leyó un telegrama del Director de la Academia de Infantería anunciando la llegada de los alumnos y cuantos eran éstos.

El señor Salinas hizo saber que los gastos de los festejos ascenderán de 6 á 7.000 pesetas.

Intervinieron los señores Alfaro, Fernández Vergara y el alcalde y se levantó la sesión.

Crónicas barcelonesas

JUSTICIA MUNICIPAL

Abril 29.—Nuestra administración municipal está de enhorabuena. A quien pueda dudarle le bastará con saber como se administra justicia en el Consistorio barcelonés.

Por supuestas immoralidades en consumos, fueron expedientados el primero y segundo jefes del ramo y al tercero se le suspendió de empleo, pero no de sueldo, ya que no teniendo nada que ver con aquellas, sólo se quería evitar que con su influencia moral sobre los empleados subalternos pudiera ejercer coacción e n favor ó en contra de sus jefes, sometidos al expediente.

Para un año ó más en la instrucción de este, se vé, por fin, el asunto en Consistorio y como fallo quedan repuestos los dos empleados entredichos, por no resultar contra los mismos cargo alguno y es destituido aquél contra el cual ni cupo la formación de expediente.

Comentarios? Para qué; sobrado substanciosos los hará el lector filósofo.

Este chiflado busca lo imposible: aprender lo que Dios no quiere enseñarnos... y nunca lo conseguirá. Usted, menos egoísta y menos soberbia solo quiere que Venetta se cure... ¡yo tengo esperanzas de que usted lo consiga!

Luego mostró á Isabel los cuadros del Estudio, uno por uno: hablaba á la joven con cierto cariñoso respeto, con cierta flaura afectuosa y delicada. Era León muy simpático y sabía poner entre las bulliciosas carcajadas un sello especial, de buen gusto, de talento, de exquisita cortesía.

—Ahora encómele usted el retrato de María-Rosa, ó de Venetta, como usted le llama... ¡tengo gran deseo de verle!

León se acercó al lienzo, que estaba vuelto del revés, colgado á la altura de un hombre. Hizo girar la visagra y como en un golpe de luz, apareció el magnífico desnudo.

—Todo natural, todo copiado, ¿sabe usted? ¡todo menos la mirada y los pies.

Sin embargo lo sucedido tuvo un alcance que no pueda dejar de señalar; pues de manifiesto la descomposición que reina en la mayoría municipal letrada, pues, en la votación aparecieron divididos los componentes de aquella y como término del sainete, presentaron la dimisión todos los radicales miembros de la Comisión consumera.

El único que no dimitió fué el radical presidente de la Comisión, quien en olímpico arranque de *deco político*, manifestó que él se mantendría en la presidencia hasta que el partido le echara.

Deo volente, no tardará en echarles Barcelona, á él y á su partido en cuanto se presenten elecciones comunales á pocos adarmes que tengan de dignidad ciudadana los electores.

Pascual de Zulueta.

Campos y mercados

ADAMUZ

Trigo recio, de 38 á 40 reales; cebada, á 24; aceite, arroba, á 51.

Tendencia del mercado, á bajar; tiempo, bueno; estado de los campos, bueno.

ANORA

Trigo recio, á 11'75 pesetas; idem blanquillo, á 11'50; cebada, á 5'25; garbanzos superiores, á 18'50; idem regulares á 16'50; carne de borrego, á 1 peseta libra; tocino, á 21'75.

Tiempo, bueno; estado de los campos, regular.

POZOBLANCO

Trigo á 11 pesetas, cebada á 5, avena á 5, Garbanzos á 22, habas á 9'75, aceite en los molinos á 13, tocino á 18'50, jamón á 28, carne de macho á 1'50, idem de ternera á 2.

JURADOS

Lista de los Jurados del partido judicial de Bosadas que han de comparecer en esta Audiencia los días 17, 18 y 19 de Mayo próximo, á las doce, para conocer de las causas seguidas contra Juan Susán Crispín, por homicidio; Juan Manuel Alcáide, por incendio, y José Rojas y otros por robo:

CABEZAS DE FAMILIA

Don Joaquín Alvarez Castilla, don Manuel Castilla Alvarez, don Antonio Luque García, don Francisco Javier Castro Hidalgo, don Valeriano Peña Guisado, don José Morales Maqueda, don Francisco Muñoz de la Gala, don Guillermo Caamaño Ruiz, don Francisco Ceballos Aguilar, don Francisco Godoy Romero, don Juan Manuel Martínez Reyes, don Antonio Rodríguez Vargas, don Miguel Benavides Muñoz, don Antonio Franco del Río, don José Garrido de la Vega, don Francisco Montoro Vacas, don Juan Miguel Padilla Serrano, don José Serrano Palacios, don Alejo Sanz Alvarez y don José Urbano Uceda.

CAPACIDADES

Don Vicente Alcobar González, don Francisco Carmona Conti, don José María Bernier Millán, don Francisco Carrasco Peña, don Manuel Díaz Fuentes, don José Fernández Priego, don Manuel Uceda García, don Antonio Gómez Cabada, don Luis Soldevilla Guerrero, don Juan Mateo Toscano Torrero, don José Vargas Luna, don Eduardo Villamor Lizama, don Rafael Julio Jiménez Díaz, don Manuel Ramos Medrano, don Manuel Serrano Benavides y don Antonio Serrano Benavides.

La mirada no tenía expresión y yo se la dí: los pies estaban sucios y mal cuidados, con la piel curtida y gruesa que no se parecía nada al resto del cuerpo, tan transparente blanca y delicada: yo la cambié, ¿sabe usted? ¡puse en los pies la piel de los brazos... Ahora Venetta ya será otra cosa: pero ahora ya no se puede copiar: Venetta ya no es Modelo de pintor ni lazarrillo de ciega.

A este punto llegaba León, cuando de pronto la tonta dió un salto égil, rápido, felino, y asiendo con entrambas manos al bastidor, colgóse de él. Faltó la visagra y cayeron al suelo el cuadro y la tonta.

Alzóse ésta, y cuando Jesús y León acudieron, ya había golpeado furiosamente el lienzo con manos y pies, uno de los cuales le había atravesado de parte á parte.

León se reía de muy buena gana. Isabel volvióse á su hermano.

—¿Has visto, Jesús? ¡esto significa algo.

Benavides y don Antonio Serrano Benavides.

SUPERNUMERARIOS... CABEZAS DE FAMILIA

Don Ildefonso Bona Soler, don Benito Barasona Fernández de Mesa, don Antonio Doñamayor Serrano, y don Juan Viola Galque.

CAPACIDADES

Don Antonio Luna Carrión y don Luis Arias Saavedra.

Córdoba 24 de Abril de 1911.—Blas Senent.—V.º B.º Soler.

CASA JOSÉ BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 14 al lado de

Precios de venta al público desde el 2 de Mayo hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 2'04; idem masa sin hueso á 2'76.

Ternera con hueso, á 2'48, idem masa sin hueso, 3'43.

Borrego, á 1'60.

Macho, á 1'56.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 84 reales los 11 y 1/2 kilos.

Tocino salado y añejo, para fuera, á 70 reales los 11 y 1/2 kilos.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem extra corriente, á 0'42; idem 1.º, á 0'36; idem de campo, á 0'34.

NOTA.—Llamamos la atención del público sobre nuestros precios en baja del pan.

Los artículos de esta casa se sirven á domicilio dentro de la población.

Crónica Provincial

De Anora

Con muy buen acuerdo el señor alcalde, después de anunciar el que todos los perros anduvieran con el bozal dentro de la población, ordenó la extriginina para el que no lo llevara, habiendo muerto algunos por no cumplir el mandado.

Obras

Se está trabajando en la nueva carretera que pondrá en comunicación este pueblo con Pozoblanco y otros pueblos, obra de gran importancia, pues en tiempos malos era imposible el tránsito por los caminos, dejando casi incommunicado el pueblo.—Corresponsal.

De Espiel

Feria
Hallámonos en plena feria que este año se encuentra tan concurrida tanto de feriantes, como de distinguidas familias de los pueblos limítrofes.

El día 25, primer día, fué el recibimiento de Nuestra Señora la Virgen de Estrella, patrona de esta villa. El Clebro con cruz alzada y acompañado de la Corporación municipal y de autoridades salieron á las afueras de la población á tributar el solemne recibimiento. Entre el bullicio y los acordes de la marcha real que ejecutó la banda de música, siguió la imágon en procesión hasta la parroquia.

Todas las tardes en el salón del vistoso paseo, donde se halla el real de la feria se ha oído ejecutar la banda lo mas escogido de su repertorio.

—Sí: ¡el perro que se abalanza contra el espejo, la bestia percibiendo las sensaciones de las imágenes exteriores, eso no es nada, nada! Y se acercaba á la tonta, tomándole el pulso, mirándole los ojos, poniéndole la mano sobre la frente. La tonta se reía.

—¡Ríe, Venetta, ríe la gracia, que yo también me río! ¡Hay que reírse y no estar siempre afligido! ¡La vida es para reír! La primer señal de inteligencia es, en el hombre, la sonrisa «¡ya se ríe el niño!» Después que morimos, la muerte parece como que, ennoblecendo la fisonomía, pone una sonrisa en el rostro del cadáver: «murió sonriendo» ¡casi todos los muertos sonrían! ¡La vida está encerrada en un paréntesis de dos sonrisas... ¡aunque tú no quieras Chucho!

—No, León, no: la vida está encerrada en un paréntesis de dos microbios: el zoospermo que nos engendra y el gusano que nos come; en medio ¡pon los microbios de todas las infecciones, de

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 19

BIBLIOTECA «PATRIA»

LA TONTA

NOVELA ORIGINAL DE

R. de Solano y Polanco

hacia cambiar completamente de aspecto. Antes, cubierta de andrajos, con el cabello enmarañado y sucio, con los pies descalzos, mostrando la piel gruesa y curtida y las uñas córneas y convexas, con el tallo sin contorno, dentro de la mísera vestidura, era una belleza; pero una belleza salvaje, brutal. Ahora era una hermosura fina é interesante. Sus rizos estaban limpios y ordenados, y brillaban con cambiantes de oro. Su cuerpo, vestido con sencillo traje azul marino, lucía las líneas puras y correctas, la suave curva del pecho, que resaltaba bajo el cuello á la marinera y

la grácil esbeltez del talle marcada por el cinturón de cuero. Por debajo de la corta falda, asomaban los pies, calzados con zapatos de piel de Rusia de los que parecía continuación la media, color de barquillo. Isabel se esmeraba en el vestido de la tonta, gozaba en tenerla limpia y arreglada y realizaba, al hacerlo, ese eterno ideal de la mujer: la práctica de la maternidad.

—¿Y decías que no se había adelantado nada, Chucho? ¡pero sí está retocada! ¡muy retocada! ¡Mira la postural ¡antes se tumbaba ahí de cualquier modo, con los brazos en alto, moviendo las manos. Ahora deja caer los brazos naturalmente!...

—Sí, los pliega á las caderas: esa postura es la característica de los imbéciles...

—Antes siempre estaba con la boca abierta... ¡cuanto me costaba hacer que la cerrase!... ¡Ahora se ríe con los labios casi juntos!... Isabel: usted es la que va consiguiendo algo, es decir, consiguiendo mucho.

El 27 á las seis, salió y recorrió toda la estación la solemne procesión de Nuestra Patrona, seguida de las autoridades y personalidades más distinguidas, saliendo á la plaza todo el pueblo, en cuyo lugar estuvo parada la sagrada imagen hasta que fueron quemados los artificios castillos de fuegos artificiales que dirigió el acreditado é inteligente pirotécnico don Manuel García, de Córdoba; terminada la solemne procesión por la Corporación municipal fueron obsequiados los hermanos cofrades en las Casas Consistoriales con el refresco que de tiempo inmemorial hace el Ayuntamiento, donde también la banda de música tocó sus más escogidas piezas; hoy terminada la feria y dado el sin número de forasteros y feriantes, no ha habido que lamentar el mas leve incidente, reinando la alegría por todas partes y en particular en el teatro.—Corresponsal.

De Montoro

Labor piadosa

Las solemnidades de la Semana Santa se han celebrado este año con mayor esplendor que otros años, siendo de elabar la piedad de los jóvenes don Jerónimo Guillén y don Guillermo Moreno, que se impulsaron la tarea difícil en estos tiempos, de reunir de limosnas la cantidad suficiente para costear como lo han hecho, una hermosa túnica de terciopelo morado bordada en oro, para la imagen de Jesús de la Humildad, que se venera en la iglesia de San Sebastián, auxiliar de la parroquia del Carmen, y cuya imagen hace estación el Jueves Santo en la procesión de la tarde; bien merecen la enhorabuena, así como la señora doña Enriqueta Mira Jiménez, que se comprometió á bordar la citada túnica y que ha merecido su hermoso trabajo las felicitaciones de personas entendidas; en el mismo ha invertido más de seis meses, le han ayudado gratuitamente, pues dicha señora lo ha hecho sin interés alguno, las siguientes jóvenes, cuyos nombres deseo hacer constar para satisfacción de las mismas; señoritas Juana Josefa Madueño, Lucía Quesada, Isabel Rosal, Antonia Fernández, Mariana Fernández, María Serrano, Gloria Cobo, María Alba, Anita Alba, Mariana Román, Catalina Molina, Teresa Molina, Antonia López, Ana Vacas, Francisca Fernández, María González, Juana Romero, Francisca Cerezo, Ana María Escribano, Isabel Guillén, Juana Molina, Juana Canales y Rosarío Calero.

También la imagen de la Santísima Virgen denominada de los Aflijidos, que se venera en la ermita de Santiago y que sale en procesión el citado Jueves Santo, ha sido objeto de una artística restauración hecha en Barcelona y costeada por don Antonio Cano, en acción de gracias por el restablecimiento en su salud de su piadosa señora doña Carmen Soler; el manto de esta imagen que se hallaba bastante deteriorado ha sido sustituido por uno nuevo de terciopelo color verde, así como el delantal, habiendo sido pasado y aumentado el bordado antiguo en el nuevo de manera tan primorosa que ha merecido unánimes elogios; este trabajo ha sido hecho en el Colegio de niñas educandas de esta ciudad, que una vez más ha acreditado su competencia en esta clase de obras, en él, además de las religiosas, han ayudado algunas señoras, señoritas y todo bajo la dirección de la digna superiora del Colegio Sr. Antonia Hidalgo del Rosario.

Nuestra sincera enhorabuena y de un modo particular á la piadosa y distinguida señora doña Asunción Benítez Lara de Fernández, que de limosnas ha remitido lo suficiente para el manto, y al Sr. don Bartolomé Madueño y Madueño, que de su peculio particular ha costeado el delantal referido. Dios se lo pague á todos cuantos han contribuido á estas obras y sus buenos ejemplos cundan para honor de nuestra sacrosanta religión.

Procesiones

Las procesiones se celebraron con gran esplendor, sólo la del Santo Entierro ó sea la del Viernes Santo por la tarde hubo de suspenderse después de mediada la carrera, á causa de la abundantísima lluvia que empezó á caer á lasiete de la tarde; al día siguiente desde la parroquia de San Bartolomé, fué acompañada á su iglesia la auxiliar del Carmen, la Virgen de las Angustias de todo el clero y las autoridades civiles y su hermandad.

Este año ha llamado la atención la irreprochable manera con que se ha presentado la Centuria romana, mereciendo entusiastas felicitaciones, en particular su jefe don José Serrano Cabrera, que no escatima medios para acres-

centar esta institución; reciba la muy sincera de nuestra parte.—Corresponsal.

De otros pueblos

Defunción

En Izajar ha fallecido la señorita Encarnación Delgado Comiso, hija del ex'ca'de don Rafael Delgado.

Vacante

Lo está la plaza de secretario, del Ayuntamiento de Bujalance dotada con tres mil pesetas anuales, se proveerá por concurso en el plazo de quince días.

Juez

Ha sido nombrado juez de Baena, don Anselmo Gil de Tejada.

Desaparecida

De un chozo situado en las proximidades de la finca denominada «Dolores de la Vera», término de Dos Torres, ha desaparecido una caballería menor.

Pastoreo

Ha sido denunciado el dueño de 426 cabezas de ganado cabrío por pastoreo abusivo.

Intervenidas

La guardia civil de Santa Eufemia y Aguilár, ha intervenido tres escopetas.

Diputación Provincial

La sesión de hoy

A las 8 40 abre la sesión el señor Viguera.

Asisten los mismos señores diputados de ayer, más los señores Ortiz Torrico y Ortiz Molina.

Se aprueba el acta de la sesión de ayer y el dictamen que quedó sobre la mesa.

Se suspende la sesión por diez minutos para proceder á la elección de presidente, vicepresidente y secretarios.

Resultan elegidos presidente, don Rafael Barrios Enriquez, por 26 votos y tres papeletas en blanco.

El señor Barrios dá las gracias á todos los señores diputados que le han honrado con su voto.

Hace notar las deficiencias que existen en los servicios.

Viene dispuesto á trabajar para que se cumplan todas las obligaciones, para lo que pide el concurso de todos.

Se vota para vicepresidente á don José Ortiz Molina que obtiene 23 votos por siete papeletas en blanco.

Da las gracias en sentidas frases, ofreciéndose á todos.

Después, se nombran secretarios á don José Torrico García y á don Francisco Muñoz Cobo.

Se acuerda sean dos el número de sesiones á petición del señor González López, con el objeto, de que todos los señores diputados puedan presentar las mociones que quieran, y expongan las iniciativas que crean saludables para el mejoramiento de la casa.

Después de suspensión de la sesión por diez minutos se designa los turnos á que se refiere el artículo 13 de la ley en los distritos renovados para cubrir las vacantes que por los mismos resultan en la comisión permanente.

Se nombra vicepresidente de la Comisión provincial á don Antonio Ortega Benitez, por 28 votos y cuatro en blanco; quedando elegidos para formar la Comisión provincial en el presente año los señores Barea, Navajas, López González de Canales, Ortega y los que la formaban antes, señores Torrico García, Gómez Torres, Ortiz Torrico, Muñoz Cobo y Rivera por defunción del señor Sánchez en su distrito de Pozoblanco.

Son designados para las comisiones de Hacienda los señores Barrios, González López, Quintero, Barea, González de Canales, Iñiguez, Rivera, Molina y Amián.

Para la de Fomento los señores Moreno, Benito, Escribano, Bastida, Castillejo, García, Fernández, Ortiz Torrico, Viguera y Lucena.

Para la de Gobernación los señores Río, Muñoz Cobos, Ortega, Cárdenas, Gómez Torres, Navajas, Osuna, Criado y Porras y para asuntos varios los señores Torrico García, Garrido, Delgado, García Duran, Moreno Rubio y Prado.

Se dá lectura á la Memoria presentada por la comisión provincial, memoria que aplaude el Sr. Quintero.

El Sr. Quintero presenta una moción en la que se hacen resaltar las deficiencias que se notan en la Diputación.

Pregunta el Sr. Presidente si se declara urgente la dispensación de la moción y á petición del Sr. González de Canales y del Sr. González López, queda sobre la mesa para su estudio y discusión en las próximas sesiones.

Se procede á la lectura de los acuerdos tomados por la Comisión provincial desde el 12 de Diciembre de 1910 al 30 de Abril último.

El señor Quintero pide la palabra para llamar la atención sobre un acuerdo que se tomó en sesiones anteriores por el cual se pagarán á los profesores

del conservatorio provincial de música por el Ayuntamiento de Córdoba, y no por la Diputación como venían cobrando. Dice que esto es un privilegio y que no ocurre igual con otros empleados de la casa.

El Sr. Iñiguez se adhiere.

El Sr. González López hace una aclaración muy oportuna sobre este asunto.

Hay luego un largo debate sobre una subvención concedida á profesores del Instituto en la que intervienen los señores Quintero, González de Canales y Ortega que pide la lectura del artículo 30 del Reglamento y se suspende la discusión, y se levanta la sesión para continuar mañana á las tres.

Crónica Local

En el Asilo

Esta mañana á las siete y media han cumplido con el Precepto Pascual los acogidos en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael.

En representación del Ayuntamiento asistieron el teniente de alcalde don Carlos Pérez de Luque y el concejal señor Aguilár. También estuvo el oficial del Ayuntamiento señor Gacto.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el capellán don Miguel Ramírez, que pronunció una elocuente y sentida plática exhortando á los asilados á que hicieran una buena comunión.

Durante la misa, don Juan B. Espejo, interpretó escogidas composiciones en el melodium y los señores Luque y Hernández cantaron preciosos motetes con exquisito gusto.

Los acogidos fueron después obsequiados con un suculento almuerzo.

Los estudiantes

Se reunieron esta tarde á las tres en las Escuelas Pías, para tomar acuerdos referentes á la llegada de los cadetes.

Presidió el señor Garrido, y como delegado del gobernador asistió don Juan Herrera.

Los estudios serían unos doscientos.

Se pronunciaron discursos entusiastas y se acordó de cada clase de los centros de enseñanza, fuera un alumno á esperar á los cadetes.

De Correos

Ha sido nombrado oficial de quinta clase del cuerpo de Correos con destino á Córdoba el aspirante don Angel Carmona Calderón.

Personales

A pasar en Córdoba una temporada ha venido don José Riobó Susbielas, rico propietario de Montilla.

Hemos saludado á los diputados provinciales don José de Cárdenas, de Balalcázar, don Juan de Dios Porras, de Pedro Abad, don Felix Moreno, de Palma, don José Castillejo, de Fuente Obejuna, don José Torrico, de Balalcázar y don Mateo Navajas, de Castro del Río.

Marchó á Madrid el coronel de artillería Conde de San Felix.

Están en Córdoba, el diputado provincial don Sebastián Criado, con su distinguida esposa y encantadora hija.

De Priego, ha llegado don Emilio Buñi, de Adamuz, don Pedro Treviñay de Málaga, don Leopoldo Weraer, jefe de esta división hidrográfica.

Los socialistas

Anoche celebraron un mitin en el local del Centro Obrero, plaza de Jerónimo Paez, para conmemorar la fiesta del trabajo.

Es el único acto celebrado en Córdoba.

La Diputación

Anoche fueron muy comentadas en Córdoba las palabras que pronunció el señor Gurrea en la Diputación relativa al poco crédito de que disfrutaba.

Estas palabras en boca de un gobernador tienen mucha importancia, y esperamos que sea preludio de una nueva etapa en la que al hablar de la Diputación no se hable solo de desdichas.

Sobresaida

Ha sido sobresaida por esta Audiencia, la causa que se instruyó á don José Ortega Contreras, concejal de este ayuntamiento, por desacato y otros delitos.

Centro filarmónico

El día 7 se verificará en el Gran Teatro un festival por el Real Centro filarmónico, con motivo de imponerse á la bandera de dicha agrupación artística, la corbata con que la obsequia la colonia cordobesa residente en Sevilla.

Se ejecutará un brillante programa, en el que tomarán parte varios conocidos artistas cordobeses, á más de los individuos del cuadro artístico del centro, ejecutándose lo más selecto de autores clásicos, de compositores cordobeses y, por último, del malogrado maestro Lucena.

La función será á las nueve de la noche.

Los precios de las localidades, son: Plateas sin entrada 12'50, palcos principales y proscenios segundos sin entrada, 10; butacas con entrada, 2; delantera de anfiteatro con id. 1'15; idem de paraiso con id. 0'75; entrada principal, 0'80; idem de paraiso, 0'40.

D. Carlos Carbonell cede la luz gratis para este festival y D. Antonio A. de Morales los impresos.

Licencia

Se han concedido dos meses de licencia al comandante D. Gabriel Fernández Torres.

A la cárcel

Ha pasado á la cárcel Florencio Barranguero Toledo á disposición del Gobernador civil.

Cumplimiento pascual

El jueves á las ocho de la mañana cumplirán con el precepto pascual los reclusos en la cárcel de Córdoba.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado á Rafael Osasñas y á Manuela Rodríguez que promovieron escándalo en la calle de Siete Rincones, á un cochero de punto por dejar de noche abandonado el vehículo en la plaza de Cánovas, á Juan Córdoba, Rafael Mallado y Antonio Fernández por jugar á las chapas en los jardines de la Agricultura, y á Manuel Aguilár que en la plaza Mayor maltrató al joven Francisco Beltrán Carrasco que se peleaba con el hijo de este.

Enfermo

Ha sido conducido al Hospital de Agudos el enfermo pobre Antonio Navajas habitante en la casa de recogimiento del Campo de la Verdad.

Instancias

Las han elevado á los Poderes públicos el personal subalterno de esta Prisión Correccional, solicitando del Gobierno de S. M. presente á las Cámaras un proyecto de Ley por el cual se les conceda á todos los funcionarios del Cuerpo derechos pasivos con inclusión de los que se disfrutaban sneldos menores á los consignados en los nombramientos de R. O. que son la mayoría, pidiendo á la vez les sean reconocidos á tal fin

los años de servicios prestados desde su ingreso por oposición, en atención á que el dero y penoso cargo que tienen que desempeñar, consume sus energías físicas en los mejores años de su vida, y luego se ven separados por inútiles sin más amparo ni medio de existencia que los Establecimientos benéficos en que quieren admitirlos para allí finalizar sus días, ó someterse á implorar la caridad pública.

Es tan razonable la petición que creamos han de apoyarla nuestros representantes en Cortes, por ser de estricta justicia lo que solicitan.

Lerroux

Ha llegado procedente de Sevilla el jefe del partido radical, don Alejandro Lerroux.

Le acompaña su señora, su sobrino y una señorita de Barcelona.

En unión del jefe de los radicales señor Ortega, ha visitado esta mañana la Catedral.

Esta noche irá al Círculo Radical, donde saludará á sus amigos.

Mañana en el correo de Málaga marchará á Granada.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

Juicios orales

Mañana se celebrarán en esta Audiencia dos juicios orales: Uno en la sección primera instruido en el juzgado de Córdoba, por el delito de lesiones contra Manuela Cañadillas García, que será defendida por el señor Molina Albenid y otro en la sección segunda instruido en Pozoblanco, por el de allanamiento contra Antonio González Bermejo y otros, que serán defendidos por los señores Casanova, Altamirano y M. Jimenez.

Las fiestas de ayer

En el campo de la Verdad continuaron ayer los festejos, viéndose muy concurrido aquel populoso barrio.

Se verificaron carreras de ramos y hubo cueñas, kermesse y concierto.

Hoy continúan las diversiones. Mañana habrá carreras de cintas.

Almacén de Joyería, Relojería Y PLATERIA A. FEDERICO SIERRA (Sucesor de GHIARA) GRANADA, 9 AL 15—MALAGA

Grandes existencias de todos los artículos, en competencia con las casas MAYORISTAS de España

Ventas al por mayor

Para facilitar al industrial de hacer comparaciones, doy precios de varios géneros netos, contado.

Gran surtido en Brillantes, Perlas y piedras finas, de color, desmontadas.

Brillantes buena calidad desde pesetas 150 el kilate.

Rosas bonitas y bien talladas, desde 55 el kilate.

Para relojes de señoras y de caballeros, novedades en cadenas oro de 18 kilates contrastados al peso sin cobrar hechuras á 3'75, 4 y 4'25 pesetas el gramo.

Brazaletes modelos nuevos en oro 18 kilates, contrastado á 3'75, 4 y 4'50 pesetas el gramo.

Aretes, Broches, Sortijas, Brazaletes, Alfileres y Botonaduras oro de 18 kilates con Brillantes, Rosas y piedras de color.

Bisutería oro bajo, oro 18 kilates reforzado y chapeado de oro.

Aretes mates, de orlas y otras novedades, Sortijas, Sujetadores, Medallas, Gemelos, Imperdibles, Brazaletes, Criollas, etc., etc., á precios especiales, concediendo buenos descuentos por cantidades.

Tengo la exclusiva de la Fábrica más importante de Monederos y Bolsas en plata 800 milésimas.

Monederos, mall fina, con dos departamentos, tamaños grandes para caballero, teniendo de peso 40, 45, 55 y 68 gramos, á pesetas 5'65, 8'65, 10'50 y 12'50.

Bolsas forma cartera y en sacos, gran colección, desde pesetas 18.

Grandes existencias en Relojería oro 18 kilates de todas las marcas acreditadas.

Relojes «Lepines» 18 y 19 líneas caja y guarda polvo oro 18 kilates á pesetas 60 y 70.

Relojes «Sabonetas», 18 y 19 líneas caja y guarda-polvo oro 18 kilates á pesetas 85 y 95.

Relojes «Sabonetas», 11 y 12 líneas caja y guarda-polvo, oro 18 kilates decorados, á pesetas 40 y 45.

Relojes «Sabonetas», 11, 12 y 13 líneas, caja y guarda-polvo oro 18 kilates, con 5 rosas, á pesetas 40, 45 y 50.

No hay otro Almacén en España con tantas existencias y á precios tan reducidos, rogándoles á los comerciantes del artículo vengán á Málaga para ver mi surtido en la seguridad de que obtendrán grandes beneficios.

NOTA.—Remitiendo su importe se hacen envíos, y los pedidos á REEMBOLSO deberán de venir acompañados de 25 pesetas, no sirviéndose sin esta garantía.

El Fénix Agrícola COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas Capital desembolsado. 800.000

Dirección general: Los Matizos, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inscripción general en esta. Oficinas: Ovario 25, duplicado. Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 30 de Mayo de 1909.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

Política

Madrid 2 (tres tarde)

Madrid 2 (seis tarde)

Parlamentaria

El día primero de Cortes se leerán los siguientes proyectos de ley.

En el Congreso el de Asociaciones, el de sustitución de consumos, el de división territorial de Canarias, el dictamen sobre servicio militar obligatorio y el de Presupuestos.

En el Senado se leerá el proyecto de reforma de la ley de Sanidad. El de ley municipal se dejará para más adelante.

Consejo

Esta tarde a las cuatro se celebrará Consejo de Ministros en el ministerio de la Gobernación.

En el se tratará del plan parlamentario, de las cuestiones de Marruecos y de la provisión de altos cargos.

Personal

Es fácil que también tratemos de personal, puestenemos que proveer senadurías vitalicias.

Política provincial

He venido antes, nos dijo Canalejas, porque tengo citado en Gobernación al Sr. Sol y Ortega, con quien tengo que hablar, antes del Consejo, sobre política en las provincias de Guadalajara y Málaga.

Barroso

El ministro de Gracia y Justicia lleva al Consejo, entre otras cosas, la cuestión de los penados de Ceuta.

Quizás proponga algo de personal, pues en caso de que se provean las senadurías vitalicias vacantes, es casi seguro que uno de los agraciados sea el subsecretario de Gracia y Justicia.

Esto daría lugar a la provisión de la plaza, que es solicitadísima por los primates del partido.

Consejo

A las cuatro y media ha comenzado el Consejo de Ministros en el de la Gobernación.

El Sr. Canalejas nos dijo al entrar:

—En el Consejo trataremos de todos los asuntos pendientes, pues ya no volveremos a reunirnos hasta después que se abran las Cortes.

A Barcelona

El Sr. Gasset marchará el domingo a Barcelona a inaugurar el Congreso de algodóneros y no regresará a Madrid hasta el martes.

Don Jaime

Ha llegado a Frosdorf D. Jaime de Borbón.

Antes de marchar de París visitó la región de Champagne, viendo los daños que causaron los campesinos.

De Frosdorf irá a Varsovia a visitar el regimiento ruso en el que prestó voluntario sus servicios.

Luego irá a San Petersburgo a cumplimentar a los Czares

Conferencia

Hoy han celebrado una conferencia los Sres. Rodríguez y Ruiz Valarino.

Otra

El Director de Agricultura ha celebrado una conferencia con el Sr. Rodríguez, tratando del presupuesto de aquella dirección general.

Miscelánea

El Dos de Mayo

Es hoy la fiesta clásica del patriotismo en Madrid y bien temprano marcharon los hijos de la villa y corte al paseo del Prado a presenciar el homenaje que la Patria rinde este día a aquellos valientes soldados y a aquellos héroicos chisperos que dieron su vida en holocausto de España antes que entregarse al francés invasor.

La fiesta como el pasado, como todos los años ha resultado hermosa.

Ante el famoso Obelisco se ha levantado un altar y junto a él se ven trofeos militares, banderas y flores.

El señor Obispo se hallaba indisputado y por esta causa celebró el Santo sacrificio de la Misa el provisor del Obispado.

Dan guardia de honor al altar los milicianos nacionales que han desempolvado hoy el morrión.

A la misa han asistido el capitán general señor Ríos, el gobernador militar de la plaza, el general don Cesar del Villar Villate en representación de la caballería, el señor Gallardo por la artillería, el señor Manso por la infantería, el señor Tejada, el gobernador civil y el alcalde.

Terminada la misa las tropas desfilaron en columna de honor ante el Obelisco.

Las autoridades se dirigieron del Prado a la Plaza del Dos de Mayo del Distrito de la Universidad donde el Centro de hijos de Madrid conmemoraba la fiesta.

El Presidente, don Mauricio Jalvo, depositó una corona sobre el arco, y luego los batallones infantiles desfilaron en columna de honor.

La agricultura

Se ha reunido esta mañana al sección primera del Congreso de Agricultura.

Trataron del tema "Enseñanza e instrucción agrícola por medio de clases rurales."

Se discutió el tema ampliamente por los señores Manso de Zúñiga, Alarcón y el ponente Sr. Hernández Robledo, abogando todos por el intercambio de la enseñanza.

Otro congresista propuso que los ingenieros agrónomos dieran la enseñanza agrícola ambulante.

El Sr. Marín Lázaro, en un ex-

tenso discurso, trató de la legislación agraria y cooperativa doliendo de las deficiencias actuales y solicitó que el gobierno diese reglas para la legislación de cooperativas.

Se notó el mayor entusiasmo por parte de los congresistas.

En la sección cuarta se trató de la repoblación forestal.

Se leyó la ponencia del Marqués del Campo, que fué aprobada.

También se leyeron memorias interesantes, presentadas por varios congresistas.

Los congresistas visitarán hoy la Granja Agrícola de la Moncloa.

"La Gaceta"

La de hoy aparece orlada con motivo de la fiesta del día.

Publica entre otras cosas los reales decretos de Gracia y Justicia que ayer firmó el monarca.

Aplazando hasta el 28 del actual las oposiciones para cubrir 25 plazas de auxiliares facultativos del cuerpo de Montes.

Toros en Madrid

Con un calor bastante regular y una buena entrada, comienza esta tarde la corrida extraordinaria de hoy.

Se lidian ocho toros de Trespalacios, y están encargados de pasaportarlos Vicente Pastor, Gallito, Bienvenida y Gaona.

El primerose llama "Costillares," es cárdeno, y en una caída peligrosa, hace un buen quite Pastor.

Al bicho se le está dando una lidia infame.

Los banderilleros cumplen, y Vicente Pastor, que viste de azul y oro, da varios pases, buenos, que se aplauden; se perfila y da media estocada, un pinchazo y un descabello.

En el segundo, los de aupa quedan regular, y al cambiarse el tercio, Gallito coge los palos y los ofrece a Bienvenida, quien, después de hacer una bonita preparación, clava un buen par.

Gallito coloca otro, adornándose, y Manolo Bienvenida cierra el tercio con otro, bueno. (Palmas)

Gallito, que viste de lila y oro, hace una faena regular; da una estocada, y termina descabelando a la ballestilla.

El tercero no ofrece nada de particular en sus dos primeros tercios.

Bienvenida viste de grana y oro, un tercio que es el mismo que vistió al sufrir la última cogida.

Manolo dá varios pases buenos para un pinchazo; otro en la cruz, y media que basta.

El cuarto, de Trespalacios, estaba encomendado a Gaona, que hace una faena de valiente, largando un pinchazo y una estocada, de la que cae el toro sin necesidad de puntilla. (Palmas y vuelta al ruedo.)

Continúa la corrida.

Recaudación

La que se obtuvo en el pasado mes de Abril por el Tesoro ascendió a ochenta y cinco millones de pesetas, esto es, tres millones de



CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCADILLA) CÓRDOBA

aumento en relación a lo recaudado en igual periodo del año anterior.

Mencheta.

D. NAVARRO

Especialista en enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta. Horas de consulta De 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde. Calle del Realejo, 62

Boletín Religioso

Santo de mañana. La invocación de la Santa Cruz. Jubileo circular. Mañana, en la parroquia del Salvador, [co]scoestado por la Tema. Sra. D.ª Magdalena de Burgos, por sus difuntos. Capuchinos.—Mañana sexto día de la solemne novena a la Divina Pastora. A las ocho misa de manifiesto. Al toque de oraciones Rosario, Letanias cantadas, lectura de la novena con gozos cantados, sermón, salve y reserva. Preciará el R. P. Antonio de Ubeda, guardián de este convento. El jubileo lo costea doña Paz Trillo, por sus difuntos. Santa Ana.—Mañana tercer día del septenario al Patrocinio del Glorioso San José. Mientras la misa conventual de las siete estará expuesto S. D. M. y a continuación el ejercicio con los dolores y gozos del Santo Patriarca, terminándose con la reserva del Santísimo. Esclavas.—Las Señoras Asociadas a la Vela del Santísimo Sacramento tendrán el día de Retiro este mes el 4 por la mañana a las nueve y media y por la tarde a las cinco y media. San Pablo.—Mañana se celebrará con Misa solemne y sermón, a las nueve de la mañana, la fiesta de la Santa Cruz. Real Colegiata de San Hipólito.—La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y Apóstolado de la Oración celebrará el domingo próximo, como primero del mes, sus acostumbrados cultos, siendo la Comunión general a las ocho y los ejercicios de la tarde, con sermón, a las seis.

EL MES DE MARIA

La Encarnación.—A las cinco y media Todas las tardes se rezará el Santo Rosario, Letanias cantadas y después del ejercicio del mes se cantarán coplas a la Santísima Virgen y despedidas. Los sábados salve solemne.

Sagrario.—A las 8 de la mañana se dirá una misa rezada en el Altar de Nuestra Señora del Amparo y durante ella se rezará el Santo Rosario y seguido se hará el ejercicio del día, los días festivos se hará después de la misa mayor, los sábados finalizarán estos cultos cantándose una Salve.

En la Catedral.—En la capilla de la Purísima, se hará todos los días a las cinco y media de la mañana.

San Pablo.—Se hará por la mañana rezado, durante la misa de las cinco y media, por la tarde al toque de oraciones con la solemnidad de años anteriores.

Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús.—Todas las tardes a las cinco se rezará la estación, Santo Rosario y seguidamente el ejercicio de las flores, terminándose con la Bendición y reserva del Santísimo Sacramento. Los domingos y días festivos habrá plática por un Padre de la Compañía de Jesús.

La Piedad.—Se empezará el ejercicio a las cinco de la tarde. Las alumnas del mismo Colegio costarán y ofrecen a las flores a la Santísima Virgen.

Parroquia de San Francisco.—Todos los días durante la misa mayor, que será a las ocho, se hará en esta parroquia, rezándose el Santo Rosario con letanía y coplas cantadas.

Parroquia del Salvador y Sto. Domingo de Silos.—Todos los días durante la Misa de ocho se hace el ejercicio del mes de María. Cuando esta Misa sea solemne, el ejercicio es después.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Máquina de Coser 25 ptas

Con esta máquina V. puede coser desde la seda a la muselina hasta los materiales gruesos. No es un juguete: las jóvenes pueden coser admirablemente sus propias camisas, etc. Detalles por correo. Máquina de Coser "STITZBALL" Campanario, 10, San Sebastián

Armaduras metálicas para cubrir con teja plana, ladrillo por tabla y teja de rueda.

Ligeras, resistentes, incombustibles, eternas y económicas.

Pidanse presupuestos, enviando dimensiones del local a cubrir. Maquinaria para aceites, harinas, pan, vinos y todas las industrias agrícolas.

Arados, cañoneras, herrajes, columnas y adornos para edificios. Trabajos para minas.

Gran Fábrica de Vapor

DE Bujías esteéricas

Macizas, huecas y espirales en colores (CON PATENTE DE INVENCIÓN) FABRICACION EN GRAN ESCALA De todo lo concerniente al ramo de cerería. CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS BLANCOS Y EN COLORES. VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder a pesetas 3/70 el kilo. (Se sirven pequeños pedidos para ensayo.) ANTONIO FERNANDEZ (ALCOLEA DE CÓRDOBA)

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido DISPEPSIA palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltz) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se vende por correo incluido el envío.

La Abundancia

Tocinera, Carnicería, Comestibles y despacho de pan. Especialidad en jamones de todas las regiones. Salchichones de las mejores marcas. Chorizos y toda clase de embutidos. Judería 24, frente a la Catedral.

ARRENDAMIENTOS

Se hace de un amplio departamento propio para un instituto religioso, oficina, empresa, vivienda o destino análogo, con numerosas habitaciones, agua de pié, espaciosos cuartos, cochera y otras comodidades en el palacio Plaza de Don Gómez núm. 2 y también se arrienda la casa núm. 6 de calle Juan de Mena, Para tratar, en la primera de dichas fincas, de diez a doce de la mañana. 10-2

El antiguo y acreditado almacén de música y pianos de Hijo de Sánchez Gama, situado en la calle de Sánchez de Feria, 13, establece desde 1.º del próximo Enero, el despacho para la venta de sus artículos en la calle Claudio Marcelo, número 5, siquiendo los almacenes en la misma calle Sánchez de Feria.

75 por 100 de ECONOMÍA en el consumo de electricidad se obtienen con el uso de las lámparas de FI-LAMENTO METÁLICO que se venden en la Papelería de la Imprenta La Verdad, Oonde de Gondomar, núm. 7.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA. 1.º Sinfonía. 2.º Exhibición de tres magníficas películas. 3.º Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades. Precios: Sillas 40 céntimos.—Entrada general 15. Imp. «El Defensor». Ambrosio Morales 8

colección de diez carteles método intuitivo, una colección de 12 máximas morales, tres grandes mapas de Geografía (España, Europa y Mundo), un estante donde se guarda el material móvil de enseñanza (papel, libros, plumas) etc., y por último completan el menaje el bufete y sillón del Profesor, sobre el cual se halla colocado un dosel con un cuadro de la Purísima Concepción y otro construido de barro por un meritísimo socio obrero del antiguo Centro Católico, representando a la Sagra la Familia.

Antes de pasar más adelante debo consignar el generoso desprendimiento y decidido interés en favor de la enseñanza del Muy Ilustre señor Don Juan E. Seco de Herrera, Canónigo Magistral de esta S. I. O. y el de los RR. PP. Salesianos de esta Residencia por el donativo de los mapas y carteles antes consignados; así como también el no menos importante hecho a este Centro por el Ilustre Campesón del Catolicismo Don Pedro Gil y Moreno de Mora, consistente en un magnífico aparato de proyecciones con más de 500 placas fotográficas explicativas de los pa-

MEMORIA ESCOLAR

LEIDA EN EL

Centro Católico

EL 30 DE ABRIL DE 1911

En cumplimiento del artículo 16 de los Estatutos porque se rige este Centro Católico, su Junta Directiva, en la reunión celebrada el día 20 de Octubre del pasado año, a propuesta de su entonces Presidente el Muy Ilustre señor Don Marcial López Oriado, acordó por unanimidad la creación de una Escuela Nocturna para adultos, completamente gratuita en uno de los amplios salones de la planta baja de este Centro gustosamente cedido por el celoso y digno señor cura propio de la Parroquia de San Francisco.

Concedidas amplias facultades al Sr. Presidente y aceptando el generoso y desinteresado concurso de mi querido compañero el ilustrado profesor de 1.ª Enseñanza don Mariano Maqueda Reyes y del que en estos mo-

